

A Marguerite Soubeyran
à Catherine Kraft
et Simone Monnier

Râgnes 1942

6 décembre 1960 - joyeuse noël !
C'est à cette saison — O pesante saison —
ou peu importe de la nocturne,
le cadavre de la neige à disparaître par
la terre opprime — à un moment de
terrible regard.

O, coulren, portant la terre avais besoin
de cette douce et froide neige blanche. Et maintenant
tenant terre de solle renouvelée dans ton
lumineux émerveil — tu m'abandonnes —

Mais je sais que renaitras la sécheresse
au midi et les rosées perlées comme au miroir
au matin, et le soir, après le dîn labeur, s'y étala
dans sa sainte dialecu, sous l'adieu volupté
aux feuilles douces et bougeantes —

Ce sera, un doux été — et plein de
nombreux autres aussi — mais il faut
passer et l'hiver — sa forte horible des
neiges — d'où naîtront les gazon pour
préparer l'été

Tu me suis et tu es suivre — comme une
grande tache d'un illumine soleil, ici ou
à la ville —

actualité — toujours — oh ! si tu pouvais
être et rester immortelle

pendant de passifs seules, oh ! ma lumineuse
je le sais, je m'en condamne — à écrire celle,
cela — Mais peuls le faire ne fin pas suivre —

de ta chère — de ces jours - deux ou trois trois ou quatre
en voyage ton visage plein d'illumination de une
peur qui étre rejoign — petit fils a t Michou Bernon
recopie — Acceptez chère Marguerite ce Coeur
strictement — C. Amstic vous offre " de tout cœur
d'apres que de la nature et du paysage
et comme hommage lui "

Reveillons tout votre œuvre aimable
tous vos enfants grands et petits, sans le
Coeur de tous ceux qui ont eu le bonheur
de vous approcher. Ce que vous êtes,
ce que vous songez, ce que vous créez
autour de vous, se passe en Lettres. Soit
sans toute œme lître, forte et scintille

Permettez que tous ceux qui vous
estiment et qui vous aiment l'aiment
sans seulement une hache inoffensive
sans votre membraire, mais aussi " un
signe graphique " ici sans ce livre si or

Et que tous ceux qui parent,
voyagent, cherchent, labourer le
la Terre, le Corps ou le Cœur,
vieux et jeunes, parents soudés
mais cette page n'est qu'un instant de
la vie d'une forte de neiges — et mon
éternel est changeante — Michou Bernon

de ta dher de ces fous - deus ou nos uus ou que en voyage ton visage plein d'illumination de ne plus qui'le rejoin peht fils a t. Michel Bernon recopie - Acceptez chere Marguerite, ce Corre striverent d'apres que C. Amicitie vous offre " de tout cœur impur et comme hommage sii "

Vous rauy vous inscrire, vous, votre Beauvallon, tout rohe œuvre abstraite pour vos enfants grandi, et petits, sans le cœur de tous ceux qui ont eu le bonheur de vous apprêcher. Ce que vous êtes, ce que vous donnez, ce que vous créez, autour de vous, se trace en lettres dor sans toute âme lître, forte et sensibl

Permettez que tous ceux qui vous estiment et qui vous aiment laissent vous seulement une trace ineffaçable sans rohe mémoire, mais aussi, un "igne graphique" ici sans ce lire s'or

Et que tous ceux qui partent, voyageurs, chercheurs, laboueurs, se la Tere, de l'Esprit ou le l'âme, vieux et jeunes, parents soucieux mais cette page n'est qu'un instant de la vie d'une forte de neiges - et mon humeur est changeante - Michel Bernon

Sur l'ouvrage de Cœurs enfouis,
éducateurs cherchant de nouvelles
voies, poètes charmés de votre pays,
à la fois si songe, si riche, si profondément
grave et ensoleillée, fiducieuse de vérité, de
courage ou de beauté, psychologues et
philosophes, médecins et pasteur,
savants, artistes, écrivains, croyants ou
chrétiens, esprits fiers ou exilés,
tous ceux que vous savez accueillir
avec toute la force ardente de votre
grand cœur généreux, j'ose dire, l'ainent
sur ces pages une fois de Cœurs
fraternels.

A Cœurs très chère Marguerite
Soubeyran à l'occasion de son
anniversaire
Beauvallon, avril 1972 Bernard Bernaud
et Marthe

Petit et grand, de l'Ecole.

C'est avec un cœur lourd que je vous quitte, chers Beauvallonnais...
Je m'en vais à Paris et laisse en partant un gros morceau de moi-même.

Te suis resté quatre ans à l'école et c'est maintenant, là, dans ce café de Valence que je t'en fais tout à coup combien je suis triste de la quitter.

Te n'as plus cette impression de liberté, cette impression de Paix, que j'avais encore il y a si peu de temps!

Il me serait trop long, bien aussi de Beauvallon, de vous parler séparément, mais, joyeux ou tristes, je pense à vous tous.

"Le n'est qu'un au-revoir!" Te l'espère, je te souhaite de tout mon cœur. Sitôt passé la ligne de Démarcation, je serai séparé de vous par un mur énorme. Il me sera interdit de dire ce que je pense. Je serai le prisonnier de ceux là même qui cherchent à détruire la Paix, cette paix dont l'Ecole est fondée, une paix... -

Un jour cette paix renaittra... et alors...
Alors nous nous reverrons et nous nous souviendrons... !

T'espère que vous aimerez votre Ecole comme je l'ai aimée, camarades Beauvallonnais!

J'espère qu'elle vous apportera autant de Vie, autant d'Amour, de Joie et autant d'Espérance qu'elle m'a apportée.
Tous et toutes de Beauvallon, je vous envoie tout le meilleur de moi-même. ce "Meilleur" que vous n'avez pas donné.
Bonne à tous. Vive la Vie !!

A bientôt! pardon, au Revoir!

13. octobre - 1942

François Jean-Bernard

X

le 11 aout 1942

En peu de temps, tant marguerite, j'ai eu le
souciement de mes armes comme il arrive
depuis toujours - comme cette France n'a
pas une vie et dont le sort un peu sur
le cœur.

Mais vous, votre madame, mes deux
gosses y travaillent, votre beau pays -
votre arce, de votre vitalité rayonnante,
confirme et éclaire l'espoir de
retournement.
je t'adore

11 aout 1942

Quand on parle chez nous, en Suisse, de la
France et des Français (ce qui arrive souvent)
vous prenez des mœurs graves et soucieuses
et plongez dans leur front de rides, poussent
de profonds soupirs. "les malheures,
ils ne sont plus que des squelettes, ils
errant comme des ombres, ne savent
que penser...."

je m'attendais à de la grisaille.

je trouve l'atmosphère des chevaliers sans
peur et sans reproche. J'appuis à l'our de bras
contre tout ce que nous savons faire et
n'importe. Ils sont portés jusqu'à la
gauche, l'esprit v.t. - Nelle a tout ce qu'il
y a de vraiment neuf et de beau; ils
ont la tête haute, le sourire aux lèvres
et au bout de la bouche sont un brin
d'herbe sont une pipe remplie de
tabac de Vesc (j'allais écrire: foin de Vesc)

Trois fois honneur pour Carle Marguerite,
Affi, Simone et tous ceux qui tra-
vaillent avec vous, chevaliers mortis
sur des coursières qui piaffent de
vitalité et d'idéal. Honneur
pour Beauvallon. Dieu - le - p't
et toute la contrée.

Nous savons que la France se relèvera
après vous avoir vus. Nous rentrerons
en Suisse les yeux brillants grâce
à vous. Et ceux qui iconteront
ce que nous avons à raconter ne
repartiront pas le visage allongé,
ils l'ousseront! O soupirs.

Vive la Victoire. Et merci

Nicette Fou

P.S. Michèle m'a écrit pour tous ceux qui
n'ont mis que leur signature!

Elle est fatiguée du reste de dire
encore qu'elles repartent plus rondes
qu'elles ne sont venues! Bravo!

M. B.

En mémoire de deux années de travail à Beaufort-en-Vallée, ces lignes extraites d'un roman écrit
pendant l'hiver 1940-41,
à l'École dans cette petite salle monacale,
peut-être nommée "infirmerie", qui vit mes aurores
à l'aube et mes fugitives victoires, et dont je
n'approche, encore maintenant, que le cœur serré
d'une bizarre émotion.

" Je ne me rappelle pas avoir connu un printemps
plus clair que celui de cette année là. Des aurores brillantes
et courtes en renouvelaient sans cesse la fraîcheur.
En réalité je ne garde pas le souvenir de l'avoir vu.
Je travaillai sans arrêt, et, du fond de l'univers où
naissaient mes poèmes, mon regard par moments se
posait sur la clarté du monde où vivent les hommes.
J'écrivais comme on donne son sang par une blessure.
Ma main solitaire sur la feuille blanche et mon visage
perché en avant limitait un espace brûlant au sein
duquel rien ne m'atteignait plus. Là des mondes
éroulaient à la lumière des soleils étranges, des
oiseaux couleurs d'océan passaient à grands coups
d'ailes, des enfants se cherchaient dans des
landes. Parfois, un visage tendrement sculpté par

La mort chantait sa paix. Parfois, au choc sourd
qui résonnait à l'intérieur de mon corps, je comprenais
qu'un homme semblable à moi, sur une route inconnue,
venait de tomber seul contre la terre. Il avait
en juste avant de s'abattre ce grand geste des
bras en croix qui embrasse toute la beauté du
monde en offrande et remerciement. Il entraînait
avec lui l'enfant qu'il avait été et les femmes
contre lesquelles il avait dormi ; et tous les
arbres mûrissant au soleil et la Terre même, brune
et renflée, tournoyaient et se courbaient avec
lui, farce qui enfin celui-là avait cédé sous le
grand parolau vertical de l'homme."

("Linda" - chap. II)

Emilia Sartor

- CRIC -
Pâques 1942

En campant près du ruisseau.

~~affroné place~~

G. Laplante

En plantant sur les routes
pour goûter la joie de
vivre, le printemps,
l'Amitié, mais nous sommes
arrêtés ici. Nous y avons
affûté un peu l'esprit
des Auberges ; les contacts
que nous y avons eus ont
été pour nous une source
d'enrichissement et de joie.
Vive la vie !

14 avril 1942.

le 29 Avril 1912

A Notre très chère Mme du Feyran

C'est avec la plus sincère et profonde ~~et~~ pression que je me permets de vous dire combien grand est notre estime et notre reconnaissance envers vous.

On ce jour de fête nous vous emprisons de vous adresseser tous nos complimens avec la prière fervente que Dieu vous accorde sa grâce et son amour.

Sidqat Inayat Khan

"Good health, long life"
"Right guidance from above."
"Prosperity, success"
"Happiness and love"

(Traduction d'un poème Sufi)

29 avril 1942 pour les 48 ans
de ma petite sœur

Lettre Soubeysse

J. Muller.

Renee Berthoz
U.S.A. Disparue.

A toute sa Marguerite, sincère
affection.

S. Pivioz

Cousoeur de l'anniversaire
de Tante Marguerite.

Daniel M. Pichot
Adeline Marguerite
Avec toute notre affection
(J. Delavaud)

J. Bissat (l'auteur des disparues de Beuvronnet)
soué en l'honneur de la fête de l'authenticité -
Soubeyran -

J. Martin Pour l'anniversaire de Tante Marguerite
Claude Arbanier

Bonne Fête Tante Marguerite
Andrée Berthoz

Jacques Boileau de Castelnau, qui souhaite
une joyeuse anniversaire à Tante Marguerite -

Nicole Clourier

29 avril, un beau jour parfumé de lilas -
à Beuvronnet, il est de fait des mi lieux des
fleurs agités du vent de
Gaby Merleben

1 Mai 42

B. Vuillard

Simone Monnier

A Tante Marguerite avec Dominique
Tout mon affection
et lui sa charte un anniversaire.
(Signature)

Pour la première communion de ma
petite filleul Fernand à Joursay

Tante Marguerite ressemble à la Louve
du Capitole - mais, au lieu de deux
petits d'hommes, elle a toute l'Ecole
de Beauvalon

H P Roché

B'est toujours avec le désir d'y
renouer que l'on quitte le
Beauvallon si pleine de charme
et de grâce, à l'accueil si
chaleureux de ses hôtes

L'Amicale

L'école du Beauvallon préfigure
l'école du monde nouveau. Puisse son
magnifique esprit approfondir bien des vies
humaines et aider l'humanité à laisser
toute haine pour trouver son âme véritable.

Bobol-Simo

6 Juin 1942

Je voudrais avoir l'âge de mon filleul, pour apprendre
au Beauvallon l'art naturel de suivre sa nature
dans le meilleur sens où elle puisse aller

Ch. Martin. Lundi 7
Lettre à Adeline Deligac
6.6.42

6 Juin 1942

Rosette St. Jean - Olande
mère de Jean-Baptiste - Claude
transformé par Beauvallet - 6-6-43

Pour ceux qui ont écrit sur l'adolescence
de leur femme à la date de naissance de nos
filles, l'indication donnée ici apparaît
sans égaler la chose la plus précise au
monde : la liberté de juger de l'âge d'un
homme à une telle époque aussi difficile.

8 Juin 1902

E. - 15 (10)

Pour montrer que P. D. vit sans les idées de Beauvallet
cette copie d'un passage de manuscrit qui va paraître
dans : « Le Congrès du Nouvel An » :

Il y a trois sortes d'hommes, mon enfant, il y a trois
grandes sortes d'hommes, de peuples, de mondes, il y en a
d'autres que tu pourras découvrir, mais avec ces trois-là
tu auras déjà bien avancé dans la connaissance.
Il y a les hommes, les peuples, les mondes qui ont refusé
Dieu, il y a ceux qui n'ont pas le Dieu et il y a ceux qui
savent que Dieu est en eux, qui le portent en eux, qui
savent être une parcelle de Dieu et que tout ce qui fait
tout ce qui n'est pas ce qui s'agit porte en lui une
parcelle de Dieu.

Ils sont forts ceux qui ont refusé Dieu, ils s'appuient
sur l'homme, ils tirent toutes leurs ressources de lui,
ils sont très forts ; ils sont très forts ceux qui
révèrent de Dieu, ils ont toutes les exaltations,
toutes les austérités affreuses, ils sont mis par
un immense désir ; mais n'aie point peur, le plus
fort, le plus utile au monde, à la vie, mon enfant,
c'est celui qui en lui porte Dieu, celui qui est
humble et fort, celui qui n'est rien, celui qui
est un homme seulement, un homme qui
dans son cœur, dans son âme de peuple
renferme cette parcelle de Dieu.

Paul Plobay 1942

La maison est couchée dans la vallée
comme un beau fruit mûr éclatant
de séve. Son rayonnement attire et
accueille l'étranger, et c'est comme
une halte rafraîchissante sur un
chemin desséché

Madame Papst et Ina juin 1942

En juillet 42, aux plus sombres heures de France,
merci aux fées de Beauvallon de tranquillement
demontrer qu'il n'y a aucune raison de désespérer
de l'homme et de ses possibilités infinies, et
d'assurer cet avenir qui vont qu'on meure, puisqu'il
nous assure que la France vivra

Aragon

samedi 5 juillet 42

Heureuse de signer ce livre d'or
de l'espérance

Ols à bi alet

Fête du 5 juillet 42

L'expérience des pippeaux s'est développée
et étendue à l'école de Beauvallon, parce
que les adultes nous ont encouragés par leur
compréhension et parce que'ils nous ont donné
une liberté totale d'action.
Il est doux, dans ces conditions, d'aider
les enfants à construire leurs pippeaux et
à en jouer.

La première note d'un pippeau est pour
son constructeur le premier cri de son enfant
nouveau-né.

Quand les sons perdent leur stridence,
et quand, bien qu'encore maladroits, ils
deviennent justes et sensibles, c'est que
le pipoteur est descendu dans son

jardin secret , et qui il y a decouvert
un nouveau secrétier .
Il exprime alors , d'une manière
nouvelle , le bonheur qui est en lui .
et aussi , sa nostalgie du mien :
ce qu'il ne peut dire , il le souffle .

11 Juillet 1942

denise Roche
Mam' Pipeau

Deux ans apres mon depart

Marianne

Bonheur d'avoir été très
accueilli près de Mesdemoiselles
Kraft et Soubeyran à qui j'avais
confié mon fils pendant trois ans
qui lui ont vécu une toute nouvelle

Marianne

Hannex de retrouver l'école de Beauvallo
Mais après que j'y fus élève et que je
retourne faire une promenade sur l'île à
garde, je dors beaucoup à cette petite
école : c'est ce que j'espére pourriez
me faire exprimer dans ce lire

F. Steffens

Josette Boquillou

Avec tous mes remerciements pour
l'accueil reçu à Beauvallo

Jean Vidal.

29 juillet 42

A - Rived -
à l'école autour de laquelle la
montagne s'est élevée - 28 Juillet
42 -

A Beawallon j'ai fait une longue
"escale" puisqu'elle a duré 3 ans !.

La guerre, la débâcle, les difficultés
croissantes de l'heure actuelle nous ont
toujours trouvé "sur le pont". Nous
avons continué notre travail d'éduca-
tions avec l'idée qu'il fallait recon-
struire pour lutter contre la destruction.
Pour cela nous nous sommes efforcés de
faire naître chez nos enfants le désir
d'être forts et sûrs d'eux-mêmes.

Je quitte le "Mairie - Ecole" qui
les soirs déploye ses voiles sur la
mer immense de la vie.

Je repars, mon bagage à moi
contenu et ce n'est pas sans un

sentiments de tristesse que je sens-dis
au-revoir. On s'attache à toute la maison
que j'ai et "Kakou" me manquera beau
coup. Avec ma grande affection

Yvonne Muller.

Le 4 août 1942

Nous marchions sur la route de Beauvallet comme
des voyageurs inconnus, mais dès le seuil de la porte
nous étions déjà des amis et peu après les membres
d'une famille merveilleusement unie et rayonnante.

Quelle joie ce fut pour nous d'en explorer les
rayons tout en partageant la sueur et la conversation
familiale !

Nous arrivions avec une petite esperance solide mais
vacillante comme celle de Péguy, nous ne portions
le cœur bien chaud pour résister à sous les vents froids.

Josette et Jean Gouin

Esperant revenir souvent.
L. Gouin

" La Foi est une épouse fidèle,
la Charité est une mère ardente.
Mais l'espérance est une toute petite fille.

La Foi est celle qui tient bon dans les siècles de siècles
la Charité est celle qui se donne dans les siècles de siècle.
Mais une petite espérance est celle qui se tient tous les matins.

La Foi est celle qui est tendue dans les siècles des siècles
la Charité est celle qui s'attache dans le siècle de siècle
Mais une petite espérance est celle qui tous les matins nous donne

la bonté.
La Foi est un soldat, c'est un capitaine qui défend une forteresse,
une ville de Roi, aux marchés de Gascogne, aux marchés de Lorraine.
La charité est nos médecins, c'est une petite soeur des pauvres,
qui soigne les malades, qui soigne le blessé,
les fauves des Roi, aux marchés de Gascogne, aux marchés de Lorraine.
Mais une petite espérance est celle qui dit ^{à l'apôtre} bonté aux fauves et

La Foi est une église, c'est une cathédrale enracinée au coeur de France.
La charité est un hôpital, un hôtel-Dieu qui ramasse tout le malice ^{du monde},
Mais sans l'espérance, tout ne serait qu'un cimetière.

La Foi est celle qui veille dans le siècle des siècles.
La Charité est celle qui veille dans les siècles de siècle.
Mais une petite espérance est celle qui se couche tous les soirs et se
lève tous les matins et fait vraiment de très bons mets.
Ma petite espérance est celle qui s'endort tous les soirs,
dans son lit d'enfant, après avoir bien fait sa prière,
et qui tous les matins se réveille et se lève
et fait sa prière avec ses regards nouveau.

La Foi est un grand arbre, c'est ces deux couronnes au cœur de France.
Et sous ce ciel de cet arbre la Charité, une fille la Charité abrite
toutes les détresses du monde.
Et une petite espérance c'est alors que cette petite force de bonté
qui s'amorce au fin commencement d'août

au milieu de la tourmente qui va s'acharnir sur l'Europe, nous savons
assurer cette claire harmonie aux villages leurs rues, qui nous garderont de
l'envahissement ou tous d'un commun accord cultiveront et cultiveront
les fleurs du jardin Royal. - 17 août 1942 O.A.P. Bois

1^{er} Septembre 1942

Baptême de Jacon

Marraine : Cric

Parrain : Bernard remplacé par Jean Mar

Liturgie faite par l'opold Soubeyran

Allocution des doyen de l'Ecole

Monsieur Monnier

Les assistants :

M. Berusso

Geneviève Monnier - Cric Catherine Kraft
~~René Monier~~

~~M. Boussy~~

~~M. Monier~~

MARRIENS Françoise Héraud

~~Mme. Sabat Marguerite Soubeyran~~

~~Leg. Soubeyran Simone Monnier~~

L. Larue

F. Soubeyran

Kinou
Jean Bauer

C. Larue
J. Bauer

~~F. Jean-Bernard~~

Dominique Rebé

~~J. Donon~~
G. Donon
G. Chabot

6 Septembre 1942

En souvenir des festivités et réjouissances
qui réunirent la communauté Beauvallonnaise
à l'occasion des fiançailles de
Jean-Marie Serreau et
Geneviève (Eric) Monnier

G. Monnier
Jean Marie Serreau

tante Marguerite
Simone

Mr. Marceau
Ellemonier

Dionne

L'Homme
até

Marguerite Bernson

Fernand

Monastier

Sally Chabaudy
Enaboutry

Robert
P. Souleyras

Mirilia Souleyras.

Rinocé

Hermann Meyer

Lamme Jean Bernant

Henry Schurz

Werner Matzloff

Les dents serrées.

Je hais. Ne me demande, pas ce que je hais.
Il y a de monde, de mutisme entre les hommes
et le ciel veule sur l'âme, et le mépris
des morts. Il y a de mots entrecroqués, des lèvres
sans visage, se parjurant dans la ténèbre,
Il y a l'air prostitué au mensonge, et la Voix
Souillant jusqu'au secret de l'âme

Mais il y a

Le feu sanglant, la soif rageuse d'être libre
Il y a des millions de sourds, les dents serrées
Il y a le sang qui commence à peine à couler
Il y a la haine et c'est assez pour espérer.

Pierre Emmanuel.

12 Septembre 1942

J'ai en soi j'aim et vous m'avez donné
à manger, j'ai en soi et vous
m'avez donné à boire, j'étais
étranger et vous m'avez secourue,
j'étais un et vous m'avez vêtue.

(Je Christ)

Beauvallon, asile Sainte, où l'Hôte disait
trouve "où reposer sa tête".

14 Promesse

Touche l'air et l'eau et le feu
Touche se faire si tu veux
Touche l'herbe la feuille l'anthe
Toute la terre fait l'automne
Touche ses yeux, ses yeux ont fuji
Toutes les sorgues de la nuit
les perdissent en leurs meandres
Touche son cœur, son cœur est tendre
et touche l'aile de l'oiseau
O sole à grands coups de ciseaux
Si loin que tes mains ne l'atteignent
Et puis, devant qui elle s'éteigne
Touche la flamme, elle est brûlée
Touche la neige, elle est brisée
Touche le ciel, il est en toi
O ôton Attrape une voix
Une autre voix, un autre murmure
— Et la prison ferme ses murs

23 Septembre

Septembre

Gabrielle Béguet - Dioclinia
le 4 Octobre 1942
Violaine Hoffmann

Que faire pour redevenir peint et pouvoir rentrer dans cette école merveilleuse ?

Page 2

Comment exprimer toute la gratitude que j'y ouvre pour tout ce que l'École fait pour mes fils. Et comment dire la révolution de calme, de paix et d'espérance qu'on retrouve toujours ici - une fois perdue unique et unique peut-être en France.

Jaslaud?

W.
G. Gofficelle

C'est un grand honneur pour moi de signer ce livre et de pouvoir ainsi exprimer, de façon durable, toute ma reconnaissance pour les accueils si bienveillants et si rassurants que j'ai déjà reçus dans cette école modèle. - Je remercie de tout cœur les aimables et dévouées sœurs et les assure de mes sentiments profondément attachés.

La Maman de René 1^{er} Janvier 1943. Choisir

24 Décembre 1942 - 3 Janvier 1943. Placido Lazzarini Sr
7 mars 43. Th. L. Lazzarini

Puisse 1943 être l'année où se réalisent nos espérances françaises
Yves Lazzarini
11 mai 1943

Heureuse et reconnaissante de privilége d'avoir
en mes fils à Beaurevoir. Elles Vie Cest
Plibecob 1943.

15 Juin 1943.

Albert Languy
Elleme Languy

Heureuse et reconnaissante d'avoir
pu participer à votre vie pendant ces
quelques jours je pars avec l'espérance
de revenir. Fournette

Le 16 juin 1943.

Dédicé à M^e Kraft - Souleyran - Meonnier
ainsi qu'à toutes les personnes qui nous ont
entourées de leurs soins les plus dévoués.

En souvenir d'heureux jours
passés à Beauvalon un groupe F.F.I
en vous quittant, vous adresse l'expression
de sa plus amicale sympathie.

C'est avec une certaine melanolie
que nous évoquerons plus tard
les heures si douce passées en votre
charmante compagnie.

quelques jeunes blesse F.F.I

MAX BARRE

P.S. Sans oublier Madame Pinette
qui a était une mère pour nous
Fortunat Lotard

Roger Barnoin

Pinard René

Adieu à Beuvallon, oasis de
joie et d'espoir, où j'ai vécu cinq
mois parmi mes amis et mes
enfants et retrouvé le visage
perdu de la Liberté.

30 juillet 1943

Jean Vidal



13 août 1943

Catherine - Simone - CRIC

Triple fête !!!

Vin et café content au plot !

Des plats paroissés accueillent joyeusement,
salade à l'HUILE... et des TARTES sensuilles
aux roses du char de la victoire...

Funambuliques euphories dans la fanfare
fumée de fête !

Simone CRIC + grenouille de 6 mois

Maguy Zee Krooie

Maladine Marianne Catherine Kacou

Daniel Marrieg Markie B.

D.N. 15 heures.

Dominique Danse de joie

(Les Russes entrent dans les faubourgs
de Kharkow -

Merci à toute Marguerite de m'avoir égagé
deux mois en Octobre 1943, voyage au
pays sans ces régions perdues... ou l'on
fait l'opposition de la liberté.

Aude Sabat

J'espére pourvoir rendre dans le
Journal "Familles de France" cette
expression de liberté et de douce
fraternité que j'ai ressentie

Katherine Marchal

En souvenir d'une visite charmante et
charme à l'école sans pires, à la République
des enfants.

François Delaney

Je voudrais que les enfants à qui je dis
"Au revoir" ce matin soient bien sûrs qu'une journée
de Beauvallois est toujours pleine de petits bonheurs
très précieux... ils l'apprécieront plus tard.

Pour la première fois je regrette de n'avoir pas
vu moi-même enfant à pareille école de telle
convenance, de droiture et de simplicité.

J'aurais pu Mrs Soubeysras, Kraft et Dommer
garder à l'annonce de ma fatigude pour leur accueillie.
J'y joins, à partager avec leurs collaboratrices mon estime
pour l'œuvre que leur dévouement réunit mieux chaque jour.

Y. J. Mathieu

le 13 1914

A tante Marguerite :
et tout les professeurs bon souvenir.
J'ai passé de très bons moments à Beauvallois
et je m'en souviendrai plus tard.

Maryse

13 avril 1944

Le monde pourra vieillir
Beauvallon restera jeune,
Les hommes vaincus bâisseront la tête
Beauvallon restera fier.

Comme l'aimant attire le fer
Beauvallon attire ceux qui l'ont fréquenté
Car "Beauvallon" veut dire "Espoir".
Pour ceux qui l'ont connue.

Chère chère tante Marquie=connue
et je dière Aïe, je vous une histoire d'amour
de plus pour vous, car pendant une année
(bien trop courte), je que je ne crois plus possible à
accomplir, et que je ne crois plus possible.
Vous m'avez donné un espoir et la conviction de ma jeunesse. Et c'est pour cela que
je veux marquer ici combien je vous aime
et combien je vous suis reconnaissante.
Eve Steinthal

23 août 1944

Y'inscris dans le livre d'or, un beau
jour plein de soleil et d'espoir. C'est un
jour de Victoire dont nous nous souviendrons
la prise de PARIS par les F.F.I.

Je m'en vais demain pour faire mon devoir
qui ne se trouvait tout de même pas entièrement à
Beauvallon où qui ne s'y trouvait plus.

Pendant ~~deux~~ ans j'ai été préfet à l'école et si j'ai
quelquefois failli à ma tâche, grands et petits essayèrent
de me comprendre et de m'absoudre. C'est un peu
difficile parce qu'on est grand et en même temps encore
élève et pour satisfaire tout le monde c'est évidemment dé-
licat. Mais n'empêche, j'étais plus souvent content que mé-
content de mes absordolines. Et si ces derniers ont trouvé
que j'étais à la hauteur la plupart du temps j'en serai,
tout à fait heureuse.

J'espère que tous les enfants qui s'en iront un jour de
l'école, qu'ils emportent un aussi beau bagage comme
je l'emporte maintenant. L'amour de la musique, de
la nature de toutes les belles choses, je l'emporte et je tâcherai
de le garder précieusement.

Beauvallon m'a tout donné. Aussi bien la santé extérieure
que la santé intérieure qui celle de l'âme. Ses renouvel-
ments ne peuvent ni se dire, ni s'écrire mais pour
montrer ma reconnaissance j'essayerai un peu d'étendre
dans le monde ce qu'on n'a trouvé ici : L'amour du
beau et du bien.

Avec toute ma reconnaissance affectueuse

Jacques Blair au P. P.

Helmut Meyer

avec son ami Harry Schwartz

x

My most enjoyable time in France

Frank A. Blake
1st. Lt. U. S. Army

27 Août 1944

le 1^{er} soldat américain
Venu à l'école.

Beauvallon 13 Septembre 1944

Avant de partir je veux laisser quelques mots en remerciement pour tout ce que m'a donné mon séjour à Beauvallon.

Une "compagnon"

Edith Steinbach

En souvenir d'une très bonne année passée à Beauvallon.

Francine Ferrando

22 Septembre 1944.
Souvenir d'une visite sympathique en vue de la construction d'une école - sous L. Pont

Beauvallon, le 24/9/44

Un souvenir d'un ancien épêve.

D. Moret

Je garderai toujours de bons et bons souvenirs
de Beauvallon

J.-P. Joly

L'Ecole de Beauvalon a pour moi
deux visages que je n'évoquerai jamais
sans émotion : l'un, le paradis enfantin
avec ses cris, ses rires, ses chants, ses danses,
ses bonnes fées, tendres et attentives ;
l'autre, la citadelle de la résistance,
âpre et forte, avec ses réfugiés frâqués, ses
gars du maquis, ses blessés, avec tous ceux
qui n'ont jamais frappé à la porte sans
touver des mains tendues, des coeurs généreux,
prêts à consoler, à soutenir, à rendre confiance,
courage et espoir.
Et sur ces deux visages, le divin rayonne.
Et sur les deux visages, la liberté.
- meut de ce bien suprême -

André Violleis
25 Septembre 44

5 juillet 1942

J'ai passé 2 bonnes années dans
cette école, je m'y plaisais beaucoup
et j'aimerai bien y revenir.

Edith Winters

Des souvenirs bîlés ! tel que j'en ai eu celle
le plus profond attachement même. J'admirative
que j'avais déjà pour cet endroit unique
je l'est l'école de Beauvallon.

Je n'oublierai jamais que mon petit Gilbert
n'a cessé de s'y épanouir à travers la
tourmente.

Et je repenseai bien souvent aussi à
cette sympathique infirmerie improvisée
en quelques heures où j'ai pu repousser
la mort que j'aime sans une atomique
douce que mes jeunes blessés maléficiaient
eux-mêmes. Je paradais avec.

Comment pourrai-je ne pas revenir ?

27 septembre 44 (mme Héjamel)
(île Héraclides)

je me suis bien amusé à l'école
de Beauvallon

Gilbert WEIL

Le 14 juillet 1944 nous descendions en char,
traîné par des boeufs, à Dieulefit, fêter ce premier
14 juillet de la délivrance et sur notre passage
les gens disaient : Voici "eux" de Beauvallon
"ils" ne peuvent jamais faire comme les
autres - Et en effet c'est bien cela.

à Beauvallon on est bon, pas comme
les autres, plus que les autres - on y est
heureux plus qu'ailleurs - on y est
gai toujours mais grave souvent
A Beauvallon on aime - d'amour
humain compréhension - tous les
autres.

François, Jean Lory y ont
appris cela - et je vous en remercie
Moi j'y ai trouvé l'aide dans
une époque où partout il y avait
la haine

Pierre Moreau
(ex maire)

22 - 10 - 64

Jenne Melocin
L. Ambrois

Beauvallon, miracle de Dieulefit - Dieulefit,
miracle des incroyables pendant la tempête
Merci à Beauvallon

D. Cahen

Avec toute ma reconnaissance et toute
mon affection pour vous.

Pascaline Cahen, dite Colombe

En souvenir d'une bonne année passée
dans cette merveilleuse école, avec tant de camarades

B. Cahen

Bon souvenir de ces quelques jours de vacances à l'école
de Beauvallon Odette Cahen

En souvenir d'un larcapfe bien
sympathique et d'une "tafe" pour
un article

V. Tafet
C.N.A.C.

le 18 décembre 1944

a été célébré le mariage de Hélène
Veil (Tante Hélène) avec Monsieur Albeau
Douine, mariage célébré par le magistrat
(Tante Marguerite) chargé d'inscrire les mariages
dans les registres de la ville.

Le repas de noces, à l'Ecole, a réuni autour
d'une table bien décorée, les convives et
amis associés.

Hélène Douine (plus connue sous le nom de : Tante Hélène)
A. D. ouine

M. Soubeyran
vice-président du C. L. C.

Témoin : S. Monnier
C. Kraft
Atid

Al. P. J. J.
D. J. J.

Denise Roche
(Madame Pipéau)

Fernand Sandegan
(Dodon)

M. Monnier

Claude Veil

S. Monnier
(Sœur)

Yacou

A. Douine.

Kinou

6 Janvier 1945.

Sur mon "chemin de l'ascension"
l'Ecole de Beauvallois a été mon
premier pas par un jour de
Nouvel An.

Comme un enfant qui n'est pas
sur de sa démarche je suis arrivé
ici. Tout hésitant je m'appro-
chais de la maison par un soin
à peine éclairé par la lune voilée.
Mais la première rencontre le pre-
mier repas à la table familiale ont
dissipé toutes mes incertitudes et
ont immédiatement rempli mon
coeur d'un sentiment de sympathie
et de compréhension mutuelle.
— Voilà où règne la bonté, l'amour
et la volonté de servir — me suis-je
dit et je ne me suis pas trompé !

L'Ecole est accueillante.
Le désir de perfection est son atmosphère.

Le progrès de l'humanité
est son idéal.

Nice.

Derkueran

Des souvenirs des quelques heures
passées à Beuvrécourt où il fut question
de l'U.T.F.

Appel du chameau occident.

Jenny Strehler

Je viens de faire huit jours à l'école que
j'ai quittée il y a deux ans ; je l'ai retrouvée
toujours accueillante et, pleine de bonté...

Fairat 45

Audrey

A Tante Marguerite

Hati

Simone

J'ai été très content d'être ici à

Bouillon et je le suis toujours.

J'apprécie bien cette école une école
pas ordinaire qui n'est pas du tout
comme les autres mais qui par contre
est bien mieux.

Un souvenir d'un élève.

Pierre Degorge

La belle maison claire de Beauvallo ... le site
bleu et or qui la rehaarde du monde pour
qu'elle enfante, dans sa paix, la vie admirable
du bon Dieu ... le grand, large sourire de l'ante
Marguerite ... tant de bonnes choses qui on enjoue
ravie, avec le regard de ne plus être un tout petit
enfant.

2 Juillet 1945.

Emile Pley
Mémoires

A l'occasion d'un passage Mars 1945

Il est pour exprimer ma reconnaissance à Sainte Marguerite
Aute et Tante l'Ecole où j'ai été « camouflé »
mais quand même libre, que je manque ces lignes.

afterbert Weil

sit Jean Clavis

Dct. 1942 - 21m 1944

Léonard le Herap

Le Juillet 1945

